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创文明城市 建美好家园——“四个全民”进行时

鼓楼文化广场

【读者反映】 近日，市民张先生
向本报帮办记者反映，市区新华路鼓楼
文化广场闻远楼前，有一花池护板掉
落、破损。

“花池护板掉落既影响美观，也影
响绿植的生长。希望相关部门尽快修
复。”张先生说。

【现场调查】 就读者反映的问
题，记者来到了鼓楼文化广场，看到了
护板掉落的花池。

记者发现，损坏的花池是从东面
数第三个，它北侧的一面护板掉落，里
面的碎石块、土块散落在地上，露出了
泥土。护板倚靠着花池，右边和整体连
接的铁丝外露，右下方少了一个角。由
于护板的掉落，少了支撑力量，致使花
池里面的绿植和泥土整个向右前方倾
斜。

【部门行动】 就此事，记者联系
了市城市管理综合行政执法局。城管工
作人员详细记录下掉落护板的花池位
置，表示查看现场后将对其进行修复。

日前，记者再次来到了鼓楼文化广
场，看到了护板掉落的花池已经更换。

“花池更换了，美观多了。感谢城管
部门快速解决问题，也感谢晚报关注民
生。”张先生说。

护板掉落的花池已更换
本报记者 霍晓华 摄影报道
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便道未硬化 土路变泥路
城管部门：派人到现场查看进行处理

本报记者 李玲 摄影报道
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好心人提醒掉东西

市民林佳嘉：前天，我骑电动自行车
的时候，放在车筐里的一捆香菜不慎掉
落。旁边一位骑电动自行车的男士告诉
我掉东西了我才发现。借晚报感谢这位
好心提醒我的男士。

乘客帮忙拎箱子

市民黄晓玉：前两天，我从外地回
家，拉着一个行李箱和两个书包。由于我
比较瘦小，上公交车时手里的行李没办
法一次拿上车，只能先把两个书包拿到
车上，又回去拎行李箱。后面的乘客看我
拎行李箱上车有些费劲，主动出手帮我
拎了上去。非常感谢乘客的热心帮助。

【读者反映】近日，市民李先生
向本报记者反映，市区浮阳大道与鲸川
路交叉口西南角，有部分便道未铺设地
砖，土路积水成了泥路（右图）。

“就那一片没铺地砖，非常影响环
境美观。希望有关部门进行处理。”李先
生说。

【现场调查】接到市民反映的问
题后，记者来到现场看到，西南角有一
处月牙状的土地未硬化。

记者看到，南侧是网通新区B座 1
号楼，外围地面直线铺设，临近马路边
的便道地砖呈弧形铺设。两处地面相
交，中间形成一处月牙状空地。由于是
土路，地面松软，东面积水后成了泥路。

记者目测发现，这处未硬化的地面，长
约七八米，宽约两米。

【部门回复】记者就此事联系了
沧州市城市管理综合行政执法局。工作
人员详细记录了有关情况，答复派人到
现场查看后进行处理。

我点赞

哪里可以修窗户

网友英雄本色：我家住在恒大悦府，
最近发现窗户密封条坏了，窗户出现了
漏风。我想修一修漏风的窗户，大家如果
知道哪里有修窗户的店铺或是会修窗户
的师傅请告知。联系电话：3155686。

我求助

李家花园小区

维C片加食盐可去除西红柿汁

【我要问】市民赵女士：我刚买了
一件半袖白衬衣，只穿了一次。前几天，
我和朋友外出聚餐，不小心在白衬衣上
滴上了西红柿汁，当时没有及时清洗，第
二天下班回家再洗时已经洗不掉了。谁
知道清除白衬衣上西红柿汁的好办法，
请告知。

【我知道】市民孙女士：用温水稀
释草酸溶液，然后把染上西红柿污渍的
衣服放在溶液里浸泡，再用肥皂搓洗就
行。

市民刘先生：从药店花几元钱买一
瓶维生素 C 片剂，放 6 片维 C 在洗衣盆
里，然后加入100克左右食用盐，兑入沸
水融化。再把染上西红柿汁的白衬衣放
入洗衣盆中，浸泡半个小时以上，最后再
用洗洁精搓洗。这样就能去除衣服上西
红柿汁的污渍。

（赵女士尝试了刘先生提供的方法，
已将白衬衣上的西红柿汁的污渍清洗干
净。她想通过晚报感谢提供妙招的各位
热心市民。）
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【读者求助】近日，市民杨女士向
本报帮办记者求助，她住在市区李家花园
小区，他们单元全体业主都同意在单元口
加装电梯，但大家都不知道电梯应该怎样
安装，也不知道需要向哪些部门申请。

“我们这栋楼是 20 多年的老楼，6
层高，一个单元共12户。为了上下楼方
便，大家经商议决定加装电梯。希望通
过晚报了解安装电梯的程序，尽快用上
电梯。”杨女士说。

【部门回复】记者就此事联系了
运河区市场街道办事处市场社区。工作
人员通过咨询办理过此事的其他社区
工作人员得知了大致流程：首先为避免
产生邻里矛盾，单元业主要全部同意加
装电梯；其次要找一家有资质的安装电
梯的公司进行现场勘查。如确定可以安
装，电梯公司要提供设计、勘查等报告，

到市场监督管理局办理开工手续；最
后，电梯安装完毕后，由特种设备检验
所进行验收。

记者又就此事联系了市住建局和
市行政审批局。有关工作人员告知，“沧
州市既有住宅加装电梯工程一次性告
知单”中规定了申请条件：（一）既有住
宅具有合法的房屋权属证明，且未列入
房屋征收范围和计划；（二）加装电梯符
合城市规划并满足建筑结构、抗震、消
防等相关标准；符合现行文物保护、历
史文化名城保护等相关规定。（三）既有
住宅加装电梯应由单元专有部分面积
占比三分之二以上业主且人数占比三
分之二以上的业主参与表决，应当经参
与表决专有部分面积四分之三以上的
业主且参与表决人数四分之三以上的
业主同意。加装电梯拟占用业主专有部
分的，还应征得该专有部分的业主同
意。（四）既有住宅加装电梯拟占用小区

公共道路等设施的，应由设施相关的专
有部分面积占比三分之二以上业主且
人数占比三分之二以上业主参与表决，
应当经参与表决专有部分面积四分之
三以上的业主且参与表决人数四分之
三以上的业主同意。

随后，记者向一位专业的电梯检测
人员要来了三家有专业安装电梯资质
公司的联系方式，转交给了杨女士。

记者随机联系了一家电梯公司的
负责人，向他咨询加装电梯的相关事
宜。负责人答复，根据以往的施工经验，
为了工程能够顺利进行，加装电梯前希
望单元楼全体业主意见达成一致。负责
人说，加装电梯准备事宜较为繁琐，业
主可以委托施工单位协助办理。
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居民想在单元口加装电梯
本报记者 李玲 摄影报道
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让整座城市见证永久的爱和幸福
结婚、订婚、添丁、生日、升学、乔迁、贺寿、金婚、银婚、家庭聚会等一切喜事，均可刊发。
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